

Fils d'un médecin de Crest, qui lui avait toujours recommandé d'être le premier dans n'importe quelle profession il embrasserait, M. Janson, grâce à une éloquence naturelle, à une agréable prestance, et enfin à une réunion de circonstances favorables, particulièrement à une concurrence restreinte, obtint au concours la place de chirurgien-major de l'Hôtel-Dieu de Lyon, dont il devint titulaire le 1<sup>er</sup> janvier 1816. Il rendit compte de son service, en 1819, dans une réunion solennelle du Conseil général des hôpitaux et de tout le corps médical de l'Hôtel-Dieu. Le président de l'Administration, M. Lacroix de Laval, glissa dans sa réponse le conseil qu'un chef de service doit donner l'exemple de l'exactitude. En effet, M. Janson, homme de plaisir et fort répandu dans le monde, avait comme céli-

---

excellentes et les impôts modérés : *O fortunatos nimium bona si sua norint...* ! Mais la politique compromit cet heureux état de choses. Le gouvernement tendait vers l'ancien régime, la population vers la Révolution. L'un voulait faire dominer l'aristocratie, l'autre la démocratie. De là une divergence, une hostilité qui ne permit pas un compromis si désirable et qui aurait épargné au pays bien des malheurs. On ne put s'entendre et tout devait finir et finit, en effet, par une révolution, suivie de plusieurs autres.

Loin d'aider à l'essor des qualités dont chacun de nous possédait certains germes, nos professeurs les repoussaient plutôt par leur froide indifférence. Aussi, parmi mes condisciples, les élèves de cette époque, aucun d'eux, à ma connaissance du moins, ne s'est fait un nom comme professeur, chef de service ou écrivain. Nos prédécesseurs, plus âgés relativement, avaient fait des études classiques plus complètes et semblaient sortir d'une classe plus élevée de la société. Ayant eu probablement des professeurs plus consciencieux et pris le travail plus au sérieux, ils ont ensuite fait bonne figure dans le monde et fourni des hommes distingués : Gensoul, chirurgien en chef de l'Hôtel-Dieu, Bottex, médecin de l'hospice de l'Antiquaille, etc.